

nard sont classés à Saint-Germain comme étant du premier âge du fer. Je crois qu'il y a des réserves à faire. Comme vous le verrez, mes fouilles dans la Saône jettent, si je ne m'abuse, une certaine lumière sur certains points et tendent à modifier certaines manières de voir.

J'espère, Monsieur, que vous ne me trouverez point trop présomptueux si je reviens sur une question où tant d'hommes plus compétents que moi avaient déjà apporté leurs savantes lumières. Je me figure apporter quelques faits nouveaux dans le débat ; voilà pourquoi je me permets d'attirer de nouveau votre attention sur ce point.

Les gisements de Saint-Barnard sont si importants pour notre archéologie des bords de la Saône qu'on ne saurait, je crois, les étudier de trop près ni trop longtemps.

Veillez agréer, je vous prie, Monsieur, avec tous mes remerciements pour l'obligeance que vous avez mise à faciliter mes recherches, l'expression de mes sentiments les plus respectueux et les plus dévoués.

Ad. ARCELIN.

Vous trouverez, Monsieur, dans mon rapport, la liste explicative des échantillons contenus dans la caisse.

J'ai vu M. Cadot et je lui ai fait votre commission, il me charge, Monsieur, de vous transmettre ses compliments et ira prochainement vous voir.

N° 17

EXTRAIT DES *ÉTUDES PALÉETHNOLOGIQUES, OU RECHERCHES GÉOLOGICO-ARCHÉOLOGIQUES SUR L'INDUSTRIE ET LES MŒURS DE L'HOMME DES TEMPS ANTE-HISTORIQUES DANS LE NORD DU DAUPHINÉ ET LES ENVIRONS DE LYON*, par Ernest CHANTRE. Paris et Lyon, 1867, in-4°, planches, p. 50 et 51.

Les fouilles qui ont été exécutées, il y a quelques années, par les ordres de l'Empereur, pour s'assurer du lieu où César battit les Helvètes, firent découvrir beaucoup d'objets en pierre dans les tombelles renfermées dans les tumuli que l'on a ouverts entre Riottiers et Saint-Barnard.